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Первые шаги 
«Интернационалиста»

А. Машковцев, А. Зай 
кой, II. Якимов, Д. Ко- 
бяков, В. П араш ш ,
Д. Карпов, С. Аннснмов,
II. Фадеев, а такж е офи
церы военной кафедры 
манор 10. В. Уваров, 
капитан медслужбы 
А. 11. Карелин. Многие 
из ребят имеют бое
вые ордена и медали.

Члены общества ве
дут большую военно- 
патриотическую  рабо
ту среди молодежи. Во 
время встреч, прохо
дивших на военной ка
федре, призы вники с 
интересом слуш али сво
их старш их товарищей 
о их трудной службе.
О своих делах члены 
общества «Интернацио
налист» будут расска
зы вать читателям на
шей газеты. Хочется 
пожелать, чтобы «Ин
тернационалист» рос и 
креп, создавал психо
логический настрой у 
нашей молодежи: с
честыо выполнять свой 
гражданский долг — 
служ ить в Советской 
Армии.

А. МАШКОВЦЕВ,
206 группа.

Несколько дней н а
зад состоялась первая 
в учебном семестре 
встреча членов обще
ства «И нтернациона
лист». Общество обра
зовалось сравнительно 
недавно, в апреле это
го года. Оно объеди
нило в своих рядах на
ших студентов, выпол
нявш их интернацио
нальный долг в А фгани
стане. Месяц создания 
общества — апрель 
выбран не случайно: 
именно в апреле в А ф
ганистане произош ла 
революция, давш ая не
зависимость аф ганско
му народу. Общество 
функционирует на базе 
военной кафедры на
шего института. В этом 
учебиом году оно зн а
чительно пополнилось 
за счет новых ребят. В 
настоящее время в со
став его входят сту
денты: П. Козлов,
О. Бурлев, Р. Стебнвко,

Успеш но проходит субординатуру по терапии 
Н аталья  М еж ецкая (624  гр.). Все ш есть лет 
она училась на «хорош о» и «отлично», поэто
му средний балл ее высок — 4 ,2 5 .

Н а снимке: Н. М еж ецкая.
Ф ото О. Костина.

КАК ЗДОРОВО, ЧТО ВСЕ МЫ 
ЗДЕСЬ СЕГОДНЯ СОБРАЛИСЬ!

«Бесконечная дорога, 
ставь покрепче ногу в 
стремя» — звенят голоса 
автора песни М. Гуляе
ва (6 курс лечфака), 
А. Иванова (4 курс сто- 
матфака), Д. Халнзова (5 
курс лечфака), Д. Слу- 
ктнова (4 курс педфа
ка), Т. Угрюмовон, 
Л. Черепановой (4 курс 
лечфака). И вот уже 
объединенной агитбрига
де «Св. медика», «Мнг- 
ранса», «Эллады» под
певает весь зал Дворца 
молодежи, где прохо
дил в тот вечер слет 
трудовой славы нашего 
•института. Праздничная 
обстановка, обилие зна
мен: знамя обкома, рай
кома, института, отря
дов «Бицепса», «Атлан
та», «Свердловского 
медика».

На сцену поднимают
ся знаменные группы 
отрядов среднего поко
ления—«Мигранса», «Ар
ники», «Эллады». Че
ствуют героев целины, 
приветствуют собрав
шихся секретарь коми
тета ВЛКСМ В. Клн- 
мнн, начальник штаба 
трудовых дел М. Кась- 
яненко (G курс педфа
ка). Аплодисментами 
встретило целинное 
братство выступление 
ректора профессора А .П . 
Ястребова, поблагода
рившего отряды за 
ударный труд, за вес о-- 
мую помощь стране. 
Только за первый ме

сяц третьего трудового 
семестра Тавдинскин 
зональный отряд освоил 
миллион рублей! Был 
выдвинут встречный 
план от ректората: ос
воить в новом году мил
лион рублей на строи- 
«тельстве студенческого 
общежития. Главную

Больше часа продол
жалось награждение 
участников слета. Гра
мотой ЦК ВЛКСМ по
ощрен А. Вохмянин, 
главный инженер
ТЗССО, знаком «Сверд
ловск ССО» награжден 
зональный врач А. Бань- 
ков, знаком «Ударник

•  ПРАЗДНИК ДОБЛЕСТИ И ТРУДА

помощь в осуществле
нии этого плана должен 
оказать именно зональ
ный отряд. Словом, ло
зунг «Даешь зимний 
стройотряд!» вступил в 
£илу. Приказом ректора 
77 студентов представ
лены к премии. Н азна
чены дополнительные 
стипендии 150 ударни
кам ССО, ОСМО, 
ССХО. Руководителям 
сельхозотрядов, доцен
там и ассистентам ка
федр, готовившим меди
цинскую службу, сту
дентам - старшекурсни
кам объявлена благо
дарность ректора.

От имени областного 
штаба ССО выступил 
комиссар А. В. Чубар- 
ков. Он поздравил по
бедителя областного 
Соцсоревнования — 
Тавдинскин ЗССО — и 
призеров соревнования 
зоны — ССО «Эллада», 
«Мигране», «Св. медик».

ВССО» — С. Ребрнков 
(5 курс лечфака), врач 
ССО «Авиценна». Их 
много, тех, кого позд
равили в этом зале. 
Очень приятно, что 
вместе со всеми ил! ап
лодируют ветераны-пер- 
воцелишшки — профес
сора, доценты и асси
стенты нашего институ
та. От имени ветеранов 
проректор по учебной 
работе доцент В. С. 
Полканов рассказал, как 
все начиналось, кто пер
вым взялся за это не
легкое и незнакомое, но 
очень важное и нужное 
для страны дело. Он 
возглавил отряд перво- 
целинниксгв, поднявших
ся на сцену Дворца 
молодежи. В их рядах 
секретарь парткома ин
ститута профессор М. Ф. 
Лемясев, доцент каф ед
ры факультетской хи
рургии лечфака П. В. 
Ш абуров, декан педфа
ка, доцент кафедры дет

ских болезней В. И. 
Шилко, доцент кафед
ры рептгенораднологин 
В. Д. Тарасенко. На 
сцену приглашаются 
«старики» первого отря
да института — «Бицеп
са»: доцент и ассистент 
жафедры фармакологии 
А. Д. Кондрашнн, 
Б. С. Гришин, асс. ка 
федры оперативной хи
рургии В. Л. Барсуков, 
асс. кафедры урологии 
Ю. А. Кокин. Привет
ствием нм звучит люби
мая песня ССО «Би- 
цепс»-86 «Домой», на
писанная И. Териковым.

Яркие, запоминающие
ся выступления подго
товили агитбригады ССО 
«Бицепс», «Улыбка» 
(СГГ1И), «Атланта», 
.«Эллады»» «Мигралгса», 
.«Арники», «Свердлов
ского медика». На уровне 
старших выступила агит
бригада «Мнкромигран- 
са», получившая в награ
ду овацию зрительного 
зала. Весь вечер звуча
ли песни признанных ав 
торов М. Гуляева, 
М. Перцеля, С. Знн- 
нера.

...Гаснет свет. Опущен 
занавес, пуста сцена. 
Уходят из зала по
следние зрители. Впере
ди длинный подготови
тельный период и новый 
трудовой семестр.

С. БОРИСОВ, 
433 гр.
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Плоды содружества
Известно, что гастроэнтеро

логия долго отставала в своем 
развитии от других разделов 
внутренней медицины. И лишь 
в последние годы она сокра
щает разрыв, используя в этих 
целях различные формы рабо
ты. Так, кафедра внутренних 
болезней .№ 1 (зав. проф. А. В. 
Лирман) поддерживает сотруд
ничество с нммуноморфологи- 
ческнм отделом ЦНИЛ (зав. 
кандидат меднаук П. К. Брод
ская). В итоге за последние 20 
лет защищено 3 докторские и 
14 кандидатских диссертаций, 
опубликовано более 40 ж ур
нальных статей и сделано бо
лее 50 совместных докладов и 
сообщений на различных уров
нях, включая союзный и рес
публиканский.

Это наглядно проявилось и 
в последние 5 лет — защище
но или подано к защите 1 док
торская и 5 кандидатских дис
сертаций. Характерная их осо 
бенность — практическая на
правленность результатов и вы
водов. В научных разработках 
использованы современные вы- 
сокоинформатнвные методы ис
следования (морфометрнче- 
скне, гистохимические, гисто- 
энзимологическне, иммуномор- 
фологнческие, электрономик-

роскопическне), что обеспечи
вает высокий теоретический 
уровень изысканий, позволяет 
раскрыть механизмы развития 
заболеваний желудка, билиар
ного тракта, поджелудочной 
железы, печени и 12-перстной 
кишки.

Большинство методов, опре
деляющих развитие клиниче
ской морфологии, обладают 
большой диагностической на
правленностью. Завершен
ность диссертационных работ 
всегда относительна, т. к. ре
шение одних вопросов рождает 
другие. Поэтому в ближайшее 
пятилетие содружество кафед
ры терапии и нммуноморфоло- 
гического отдела получит 
дальнейшее развитие в сов
местном углубленном изучении 
морфофункционалыюго состо
яния органов желудочно-ки
шечного тракта у больных с 
хронической патологией брюш
ной полостн и внедрением 
принципиально новых методи
ческих приемов. На основании 
этих исследований планируется 
выполнение докторских и кан
дидатских диссертаций.

М. ГРУЗДЕВ, 
асс. кафедры терапии № 1, 

канд. меднаук.

Создано общество иммунологов
И м м унология —  наука, б ур 

но р азвиваю щ аяся вглубь и 
вширь, что тр ебует о б ъедине
ния всех специалистов , рабо
таю щ их в этой области  для 
ф о рм ирования едины х в згл я 
дов, совм естного  реш ения 
проблем , обм ена опытом , ин
ф орм ац ией  и т. д.

Во многих городах страны , 
имею щ их достаточную  им м у
нологическую  б азу , были со з
даны научные общ ества, кото
ры е вошли в состав Всерос
сийского общ ества им м уноло
гов. В этом  году такое о б щ е
ство со здано  и в нашем горо
д е . С о сто ялись два его за се 
дания. На первом из них, про
ходивш ем  в детской  инф екци
онной больнице № 4, присут
ствовали сотрудники  м ногих 
клинических и теоретических 
каф едр  наш его института, р а 
ботники им м унологических ла
бораторий , различны х м еди 
цинских учреж дений города, 
научные со трудники , практи
ческие врачи.

П роректор  по научной р а
боте , зав. каф едр о й  детских 
инфекций пр оф ессор  В. В. Ф о 
мин подчеркнул , что общ ество 
им м унологов объединяет ш и
рокий круг специалистов , за 
ним аю щ ихся им м унологически
ми исследованиям и, что спо
со бствует всесто ро ннем у рас-

ВЫ ВОД
СДЕЛАН

Бюро ВЛКСМ лечебно-про- 
филактического факультета об
судило статьи «Слово сдержа
ли» (25.09.86 г.) и «Почему 
уезжают п о с л е  д н  и м и?» 
(2.10.86 г.). Недостатки в ор
ганизации работы ССХО объ
ясняются неправильным под
бором командного состава. В 
1985/86 году работа по рас
становке командиров и комис
саров ССХО на факультете ве
лась неудовлетворительно, чго 
связано с безответственностью 
и недисциплинированностью 
бывшего начальника штаба 
труда факультета А. Сычева, 
который самоустранился от 
подбора командного состава 
ССХО. Как не справившийся с 
работой, тов. Сычев освобож
ден от обязанностей начальни
ка штаба труда факультета и 
выведен из состава факультет
ского бюро ВЛКСМ. Бюро 
ВЛКСМ обратилось в партбю
ро факультета с просьбой рас
смотреть персональное дело 
члена КПСС А. Сычева. В на
стоящее время штаб труда ф а
культета возглавляет тов. 
А. Сысолятин. В декабре 1986 
года на заседании факультет
ского бюро будут обсуждаться

см отрению  ими им м унологиче
ских проблем , расш ирению  
кр уго зо р а  специалистов . На за
седании принят устав об щ ест
ва, оп ределены  его задачи и 
програм м а на текущ ий год. 
П редусм о трен о  обсуж дение 
научных работ в области им
м унологии , до клады  по акту
альным проблем ам , р ассм о т
рение м ето дических и м ето до 
логических вопросов, со о б щ е
ния по м атериалам  съездо в, 
конф еренций, сем инаров.

На заседан иях общ ества за 
слуш аны  два до клада  —  о ра
боте ш колы -сем инара в Перми 
(Л . Н. С ер геева , сотрудник 
каф едр ы  внутренних б о лез
ней № 2) и об изучении им м у
нологии м о нонуклеоза со об
щ ила асс. каф едр ы  детских 
болезней  С . А . Царькова. Д о к
лады  вызвали м ного вопросов, 
о б суж дение  различны х в згл я
дов на эту проблем у.

С о здан и е  общ ества —  свое
временны й и действительно не
обходим ы й ш аг в развитии им
м унологии в наш ем городе. Мы 
уверены , что интерес к об щ е
ству б удет расти , и нам пред
стоит м ного  серьезн ой  и перс
пективной работы .

С. КУКЛИН, 
ст. лаборант 

каф. пропедевтики 
внутренних болезней.

Й Е Ш Ш я а
кандидатуры новых команди
ров и комиссаров ССХО с ана
лизом их организаторских спо
собностей и авторитета.

За недобросовестное отноше
ние к комсомольскому поруче
нию комиссару ССХО Э. Кол- 
ташеву объявлен выговор с 
занесением в учетную карточ
ку члена ВЛКСМ, он выведен 
из состава факультетского бю
ро ВЛКСМ.

Что касается студентов 6 кур
са Преловскон, Губиной. Ше
стаковой, Чернышкова, то ко
мандир отряда А. Хусаинов от
метил, что после единичного 
инцидента, имевшего место во 
время трудового семестра, они 
ударным трудом полностью 
реабилитировали себя. Учиты
вая это, факультетское бюро 
сочло возможным не выносить 
нм комсомольского взыскания.

Факультетское бюро в теку
щем году ужесточило контроль 
за работой штаба труда по 
формированию и учебе команд
ного состава ССХО.

Н. ИВАНОВ, 
секретарь бюро ВЛКСМ 

лечфака.



•  УЧЕБА —  
ГЛАВНОЕ

КАК СТАТЬ ОТЛИЧНИКОМ?
Лидия Павлова, сту

дентка VI курса лечеб
но - профилактического 
факультета, уже не
сколько лет носит почет
ное звание Ленинского 
стипендиата. Она изве
стна в вузе и как актив
ная общественница. Нам, 
первокурсникам, очень 
интересно, как Лидии 
удается много успе
вать. Об этом мы и бе
седуем с нею.

— Лида, чем привле
кает Вас профессия вра
ча?

— Моя мечта зароди
лась в детстве — я рос
ла в окружении вра
чей — дядей, тетей. Уже 
с седьмого класса ста
ла заниматься в школе 
«Юный медик» при мед
институте, с интересом 
читала книги о врачах. 
И в восьмом классе в 
сочинении «Кем быть?» 
я уже твердо опреде
лила свой выбор — 
врачом. Других стрем
лений, сомнений, раз
мышлений, свойственных 
этому возрасту, не бы
ло. Что я увидела при
влекательного во враче
вании? Человеколюбие. 
Возможность помочь, 
спасти. Врач — это 
друг, сильный, надеж 
ный, верный.

— Что помогает Вам 
отлично учиться? Уме
лая организация труда 
или яркие способности?

— Неоценимую услу
гу мне оказали роди
тели. Это они еще в 
детстве приучили меня

трудиться, доводить на
чатое до конца. Моя 
мама педагог. Школу я 
закончила с золотой 
медалью. В нашей груп
пе трое медалисток, 
коллектив подобрался 
сильный. И учиться ху
же других просто стыд
но. На первом курсе 
занималась очень мно
го, обязанности старосты 
группы тоже требовали
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времени, но к напря
женным нагрузкам я 
привыкла еще в школе. 
Группа быстро сдру
жилась, и это очень по
могало в учебе. Частень
ко вечерами, вплоть до 
закрытия, все вместе 
занимались в анатоми
ческом музее. И непоня
тные вопросы объясня
лись тут же, порой кол
лективно. Учиться на 
младших курсах тяж е
ло, но позднее я поня
ла, как необходимы те 
знания. Сейчас они ра
ботают на меня, помо
гают вести больных. Я 
реже других обращ а
юсь к учебникам, многое 
сохранилось в памяти. 
А чем больше знаешь, 
тем легче и интереснее 
работать.

— Как Вам удается 
выкраивать время для 
общественной работы? 
Чем Вы любите зани
маться в свободные 
часы?

— Не помню себя без 
поручений. Да и как 
иначе, ведь я живу в 
коллективе и волнуюсь 
за все его дела. С пер
вого по пятый курс бы
ла старостой группы, со 
второго но четвертый— 
щр^дседателем общест
венной приемной комис
сии, на третьем курсе— 
член комитета ВЛКСМ 
и уже два года — член 
горкома ВЛКСМ.

Важно уметь планшро- 
вать свое время. В ча
сы досуга люблю чи
тать, вязать, встречать
ся с друзьями, ходить 
на лыжах, плавать в бас
сейне, играть в волей
бол.

— Что бы Вы посове
товали первокурсникам?

— Чтобы они, не те
ряя ни одного дня, зани
мались в полную силу. 
Их труд окупится впо
следствии при контакте 
с больными. Советую 
обязательно записывать 
все лекции, а вечерами 
дома еще раз внима
тельно просматривать 
их, чтоб понять суть, 
выяснить непонятное. 
Заниматься нужно си
стематически, каждый 
день. Прочны только зна
ния, полученные в систе
ме, а не урывками.

На лекциях дается
много интересной ин
формации. Но не стоит 
надеяться только на 
конспекты. Ценно са
мим активно брать зна
ния, расширять круго
зор, интересоваться но
винками медицины.

И, конечно, без раскач
ки следует включаться 
в общественную жизнь. 
Нельзя жить в коллек
тиве и без коллектива. 
Ж ивите полнокровной, 
напряженной, насыщен
ной жизнью. В этом 
соль н вкус студенче
ских лет.

Интервью взяла 
Н. КОВАЛЕВА, 

171 гр.

•  ПО СЛЕДАМ  ПРОИЗВОДСТВЕННОЙ ПРАКТИКИ

БАЗА Н У Ж Д А Е Т С Я  В УКРЕПЛЕНИИ

В ОЖ ИДАНИИ ПЕРЕМЕН

Здесь, в Тавде, мно
гим из пас впервые пос
ле клпппческих кафедр 
института пришлось 
работать в учреждени
ях практического здра
воохранения, причем 
не только учиться, но 
именно работать, помо
гая врачам и медсест
рам.

С первых же дней 
практики мы обратили 
внимание на то, что тех
ническое оснащ ение те
рапевтических стацио
наров остается на очень 
низком уровне. * Даже 
самый необходимый 
минимум выполняется 
пе везде, чего нельзя 
сказать о хирургиче
ских отделениях ЦРБ. 
Многие медикаменты, 
даж е не являю щ иеся 
дефицитными, почему- 
то зачастую  отсутству
ют в арсенале врачей,

которым постоянно 
приходится приспосаб
ливать свой богатый 
клинический опыт к 
существующим услови
ям. Так как Таидинекая 
ЦРБ является постоян
ной базой производст
венной практики мед
института, админист
рации больницы необ
ходимо, на наш взгляд, 
позаботиться об органи
зации нормальных 
ж илищ ных условий и 
питании студентов.

В целом же впечатле
ние от практики оста
лось хорошее. Па лю
бые вопросы мы полу
чали от врачей исчер^ 
нывающне ответы, для 
инициативы был предо
ставлен полный простор. 
Особенно нам понрави
лось работать в ро
дильном отделении под

руководством Я. К. 
Иваньковой, строгой, по 
доброй и справедливой 
заведую щей. 13 отделе
нии всегда порядок, 
чисто, уютно. Коллектив 
друж ны й, доброж ела
тельный. Эти же слова 
можно отнести к сот
рудникам хирургическо
го отделения № 2 и его 
заведую щ ему И. Л. 
Гатаулииу. Л у меди
цинской сестры этого 
отделения II. И. Гущи
ной не только нам, сту
дентам, ио и некото
рым врачам следовало 
бы поучиться и деонто
логии, и ответственно
му, творческому отно
шению к своим повсе
дневным обязанностям. 
Мы благодарны вам, 
часовые здоровья, за 
науку и требователь
ность. М. ГУЛЯЕВ, 

403 группа.

УБЕРЕЧЬСЯ ОТ БЕДЫ
Сотни тысяч жителей 

города пользуются газовы
ми приборами. Они — хо
роший помощник в быту. 
По, к сожалению, многие 
забываю т о правилах поль
зования голубым огнем.

Халатное обращение с 
газом, несоблюдение тех
ники безопасности, само
стоятельное перемещ ение 
газовых приборов с одного 
места на другое, само
стоятельный их ремонт, 
обнаруж ение утечки огнем,

равнодушие ж ильцов при 
запахе газа влекут за 
собой печальные послед
ствия. Примеров тому до
статочно.

Для предотвращ ения не
счастных случаев воспла
менения газа или его 
взрыва необходимо вести 
усиленный контроль за под
валами ваш их домов. Не 
допускайте в подвалы де
тей! Не пользуйтесь в них 
открытым огнем!

Прн появлении запаха

С о всем  недавно закончи
лись в ком сом оле отчеты и 
выборы . Вспомните, с какой 
обеспокоенностью  говори
ли дел егаты  ф акул ьте т
ских, институтской ко н ф е
ренций об успеваем ости . С 
трибуны звучали не толь
ко призывы и ло зунги . Бы
ли проанализированы и са
мокритично отмечены
ошибки, упущ ения в р або
те, вы сказан р яд  пр едло 
ж ений, способны х корен
ным о б разом  изменить по
лож ение к лучш ем у. «Пора 
перестраиваться» , —  эти 
слова стали р еф рен о м  поч
ти во всех вы ступлениях.

Принципиальная, реш и
тельная борьба с безответ-

ния ком сом о льских собра
ний, лишь ухм ы лочку, не 
более вызывали и выпуски 
«КП»>...

—  Никто и ничто не м о 
ж ет заставить студента до б
р осовестно учиться, если 
сам он того не захочет, —  
пришли к мнению  ответст- 
ные за успеваем ость на 
курсе . П озиция удобная, что 
и говорить. Тогда зачем су 
щ ествую т все эти м ного
численные УВК , советы  от
личников и чем ж е они за
нимаю тся? Конкретно отве
тить на этот вопрос четве
рокурсники  так и не см о г
ли. Слож ило сь впечатле
ние, что ответственны е за 
УВК  четко не представляю т

Ф КОГДА ПЕРЕСТРОИТСЯ УВК!

ственностью , халатным отно
ш ением к учебе особенно 
необходим а на санитарно- 
гигиеническом  ф акульте те , 
где  пока сам ая низкая ус
певаем ость по институту —  
88,8 процента. Как ж е ве
д ется  она? С этим вопросом 
обращ аю сь к ответствен
ным за УВК  от ком сом ола и 
проф ком а на 4 курсе  
Т. Сы рвачевой , Е. Суховой , 
а такж е к секретарю  кур 
сового бю ро ВЛ КСМ  
Н. Упоровой .

—  Вопрос об усп еваем о
сти мы подним аем  на каж 
дом  заседании  УВК , на каж 
дом  ком сом о льско м  со бра
нии, —  уверенно отвечает 
Таня Сы рвачева, —  особен
но в предсессионны й пе
риод. Слабо  успеваю щ им  
студен там , «хвостистам» 
обычно выносим устный 
выговор и даем  испы татель
ный ср о к : неделю  —  две, 
еж ем есячно  вы пускается 
«молния» «Ко м со м ольско
го прож екто ра» по итогам 
проверки посещ аем ости .

Каков ж е эф ф ект?  Как 
вы яснилось , никакого . Х р о 
нические двоечники взяли 
м о ду игнорировать как за
седания УВ К , так и реш е*

себ е ни своих ф ункций , ни 
полномочий. Гораздо  луч
ш ее впечатление произвела 
секретарь курсового  бю ро 
Н. Упорова, которая 
лишь недавно приступила к 
своим обязанно стям , но 
уж е вынаш ивает м ы сль о 
введении на курсе  систем ы  
«С тим ул» . П рим ут ее сту
денты  или нет, реш ит ком 
со м ольское собрание, про
ведение которого , к со ж а
лению , неоправданно за тя
нулось ... Сам а ж е се кр е 
тарь не уверена в том , что 
все проголосую т «за». 
Слиш ком  равнодуш ны м и и 
пассивными стали к 4 курсу 
р еб ята .

В тех ж е  грехах —  равно
душ ии и пассивности уп р е
кает ответственны х за ус
певаем ость на курсе  Е. Та- 
таринова (отв. за УВК  ф а 
культета ). Работу не ведут, 
на заседания не являю тся. 
О ткуд а  ж е возьм ется ини
циатива у рядовы х ком со
м ольцев, если она о тсутст
вует у лидеров?

Причина безответственно
го по дхо да к своим о бя
занностям  кро ется  как в не
верии в возм ож ность что-

либо изменить, так и в не
желании что-либо сделать .
А ещ е сказы вается и то, 
что на ответственные пос
ты избираю тся лю ди, не 
имею щ ие организатор
ских навыков, не спо
собные ни вдохновить, ни 
подать новую идею . По
этом у и получается: долж 
ности р аспр еделены , а рабо
та стоит на м есте . Д ля моих 
собеседниц , например, бы
ло откровением , что их 
курс самый слабый на ф а 
культете  по успеваем ости , 
впервые узнали  они и по
зорный показатель —  81,63 
проц. Тесной связи в цепоч
ке : староста —  УВК —
ком сом ол нет. Все действу
ют (точнее, бездействую т) 
сами по себе. И все-таки 
ребята считаю т, что в сле
д ую щ ую  сессию  показатели 
успеваем ости  б у д ут значи
тельно выш е. На чем бази
р уется такое мнение? Д ело 
в том , что деканат повел 
реш ительную  бо рьбу с не
успеваю щ им и. Распрощ а
лись с институтом многие 
отъявленны е лоды ри и 
двоечники. С толь реш итель
ные м еры  благоприятно по
влияли на атм о сф ер у  кур 
са : во-первых, р азвеялся 
м иф  о малой вероятности^ 
отчисления студентов c o j 
старш их курсов, во-вторых, 
снизилось число почти сто
процентно прогнозируем ы х 
«завалов». Но ведь это за
слуга  целиком принадлеж ит 
деканату . З асл уг ответст
венных за учебу пока не 
видно. А мож но бы ло бы и 
п о беспокоиться, например, 
о слабо успеваю щ ем  студен 
те Никитине, который по 
болезни полностью  пропу
стил цикл по хирургии , не 
ходит на лекции и сейчас. 
П очем у —  никто не знает. 
Вм есто этого 4 курс пока 
терпеливо ж дет перем ен к 
лучш ем у. Н аступят ли они? 
«По щ учьем у велению » чу
деса  случаю тся лишь в ска
зках. В реальной жизни чу
деса  верш ат только воля, 
упорство и тр уд .

Н. НИКОЛЕВА.

Сотрудничают с ГАИ
Одно из заседаний круж 

ка CI10 при кафедре су
дебной медицины (науч
ный руководитель асс. 
Л. II. Унжаков, староста 
круж ка Е. Стародубова) 
нроводнлось совместно с 
отделом пропаганды и аги
тации городской ГАИ.

Было рассмотрено 2 ра
боты. П ервая (докладчики 
С. Сазанов и А. Суда
ков, 6 курс лечфака) — ио- 
свящ еиа изучению теорети
ческих вопросов механиз
ма возникновения автомо
бильной травмы, вы явле
нию характерны х повреж
дений от разных видов ав
тотранспортных средств по 
материалам бюро СМЭ 
г. Свердловска. Вторая ра
бота (Л. Ко доме кой, 6 курс 
лечф ака), посвящ ена изу

чению автотравмы но ма
териалам амбулатории 
СМЭ. К творческой части 
были подобраны слайды, 
облегчающие восприятие 
материала.

Приятпо было ощ утить 
заинтересованность, внима
тельность к студенческим 
работам начальника отдела 
пропаганды и агитации го
родского ГАИ, капитана 
М. И. Володарского. В де
ловой атмосфере прошло 
обсуждение практической 
значимости выводов по 
обеим работам.

К сожалению, разбирае
мые пами вопросы не за 
интересовали будущих
травматологов, хотя в ра
ботах прозвучали аспекты, 
требующие дальнейш ей

разработки именно; ими.
Выявилась потребность 

ГАИ в создании лектор
ской группы (совместно с 
обществом «Знание»), кото
рая бы популяризовала 
знаппя о причинах и пос
ледствиях дорожно-транс
портного травматизма сре
ди населения города. Воз
никшее на заседании сот
рудничество между пред
ставителями двух гуман
ных профессий будет раз
виваться и дальше, приоб
ретая новые формы.

С. САЗАНОВ, 
G25 гр.

•  О СТО РО Ж Н О: ГАЗ!

(прокисшей капусты) не
медленно примите все ме
ры безопасности: не заж и
гайте огпя, не включайте 
и ие выключайте электри
ческий свет, не работайте 
ол. приборами, немедленно 
сообщайте по телефону 04.

До прибытия аварийной 
машины организуйте охра
ну загазованного помеще
ния и проветривайте его.

3. ЧАГИНА, 
зап. кабинетом ЭК-2 треста.

Наша команда -  бронзовый призер •  СПОРТ

•Прошли городские 
соревнования по обл- 
спорткомитету среди 
ведомств и ДСО. Честь 
сборной команды обла
стного совета «Буреве
стник» защ ищ али в 
этом году и студепты- 
медики — А. Егоров 
(стом атф ак), Е. Заха
рова и Е. Иванова 
(лечф ак). Катя Иванова 
в упраж нении МВ-13 
(40 выстрелов стон) 
среди девуш ек стала 
чемпионом Свердлов
ска, а в упражнении 
МВ-9—60 выстрелов 
леж а, с результатом— 
574 очка — серебряным 
призером.

13 и 14 ноября за

кончился городской фе
стиваль среди мужских 
и ж енских коллекти
вов вузов. Ж енская 
команда СГМИ в соста
ве винтовочниц Г. Пи- 
воваровой, первораз
рядницы сапфака, вто
роразрядниц лечфака 
Е. Захаровой Е. Ива
новой и пистолетчнц 
кандидата в мастера 
спорта СССР -  Г. Тур- 
кппон (лечфак), А. Ара- 
слаповой и С. Мурыгн- 
иои, оставив позади 
коллективы УПИ и
СГИ, заняла третье 
место, пропустив вперед 
спортсменов УрГУ и
УЛТИ.

16 ноября закончи

лась борьба на огневых 
рубежах организации 
ДОСААФ среди сбор
ных смешанных команд 
вузов города.

Сборная команда мед
института на этих со
ревнованиях второй год 
подряд стала бронзо
вым призером. Большой 
вклад в успешное вы
ступление команды на 
этих соревнованиях
внесли члены
ДОСААФ — студенты 
лечфака А. Хусаинов, 
Л. Камелии и кандидат 
в мастера спорта СССР 
Г. Туркина.

П. МЕХОНОПНИГ, 
тренер команды.
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